

Dieu, "inventeur" de la liberté

La liberté compense toujours et elle a été "inventée" par Dieu. C'est, en gros, le résumé du message de ce recueil de textes de saint Josémaria qui parlent de la liberté comme d'un don de Dieu et évoquent la responsabilité de tout homme à cet égard

29/07/2010

La liberté compense toujours et elle a été "inventée" par Dieu. C'est, en gros, le résumé du message de ce recueil de

textes de saint Josémaria qui parlent de la liberté comme d'un don de Dieu et évoquent la responsabilité de tout homme à cet égard.

"Dans le doute, il faut toujours prendre le parti de la liberté". Ces propos de saint Josémaria sont évoqués par mgr Xavier Echevarria, évêque-prélat de l'Opus Dei, dans le prologue de l'ouvrage "Une liberté à vivre", choix de textes sur la liberté du fondateur de l'Opus Dei qui donnent une idée générale de sa pensée à ce sujet.

Andrea Mardegan (Milán, 1955), docteur èslettres Modernes et en Théologie biblique, prêtre ordonné par Jean-Paul II en 1994, est à l'origine de cette anthologie.

L'abbé Mardegan évoque sa première rencontre avec saint Josémaria, lorsqu'il était en terminale et sur le point de s'inscrire en faculté. Il eut l'occasion de le

retrouver à Rome lors de réunions avec des étudiants venus du monde entier, en 1973 et 1974 pour des congrès organisés par l'Opus Dei. "Il y avait toujours matière à penser lors de ces contacts profondément joyeux, il laissait percevoir son intérêt profond pour chacun à la façon dont il l'entourait. Sa vie d'amitié avec Dieu était manifeste et il évoluait dans un climat de liberté qui nous portait aux sommets les plus ambitieux", avoue l'abbé Mardegan.

Ce recueil publié en 2004 en italien, vient d'être édité en espagnol.

Dans son prologue, mgr Echevarria, témoin privilégié de tant d'enseignements de saint Josémaria, évoque combien celui-ci, en profond connaisseur de l'âme et des vicissitudes humaines, était convaincu qu'avec le respect des autres, l'amour de la liberté et de la responsabilité personnelles, ont

aurait pu éviter la plupart des tragédies humaines, des horreurs et des crimes de l'histoire.

Structure de ce recueil

L'amour que ce saint de nos jours vouait à la liberté était si fort qu'il a été l'objet d'une gamme très diverse de considérations et d'applications. L'abbé Mardegan précise que "dans cet ouvrage, la systématisation des textes à travers leur contenu a été faite en considérant la dimension théologique et anthropologique qui en est la vraie toile de fond, afin d'offrir au lecteur un parcours d'approfondissement spirituel personnel sur la liberté à laquelle on croit, que l'on recherche et que l'on vit".

Toutes les biographies et les études sur la pensée de saint Josémaria font ressortir qu'il accorde à la liberté, en tant que don de Dieu, une valeur centrale essentielle.

C'est cette caractéristique-là qui fait l'unité de sa personnalité spirituelle, sa vie et ses œuvres. On sait bien que dans les affaires politiques, économiques, culturelles, sociales, les membres de l'Opus Dei ont les coudées franches et agissent en toute liberté et responsabilité personnelles et qu'ils ne sauraient impliquer ni l'Église ni l'Œuvre dans leurs prises de position.

Cependant, le message de saint Josémaria sur la liberté ne concerne pas que cet aspect-là.

et ce choix de textes le montre bien. La liberté a une portée sur toute l'étendue de la vie chrétienne, sur toute la variété de ces implications. Pour saint Josémaria, elle est une caractéristique essentielle de toute la vie spirituelle du chrétien, de ses rapports avec Dieu, avec les autres et avec le monde.

Andrea Mardegan, prêtre, exerce son ministère à Milan. "Une liberté à vivre" éditée chez Cobel, vient de sortir en mai en espagnol. Il a publié d'autres titres sur la spiritualité ainsi que "Dans les bras du Père" ,anthologie de textes de saint Josémaria, sur la paternité divine parue chez Marietti, en 2000.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr/article/dieu-inventeur-de-la-liberte/> (14/01/2026)